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本应读大学的年龄由于这样或是那样的原因错过了，参加工作后，这就成了许多没有上过大学人的一块心病。建德市总工会自2011年开始

实施“资助农民工上大学”活动，全市已有193名来自各行各业的优秀职工，在这项活动的支持下，通过两年半时间，新安江成人文化技术学校（简称

成校）学习拿到了杭州市工人业余大学大专学历毕业证书。

由于课程基本安排在周末，与白天工作不发生冲突，在职职工积极性很高。而成校作为承办单位将市总工会的这项惠民政策落实得落地有

声，并免费提供中餐。当同学们拿到毕业证书的那一刻时，他们的笑容张扬脸上⋯⋯

市总工会圆了我们的大学梦
陈果

郑永根，航头镇文化站站长，58岁

“我是所有学员中年纪最大的，今年已经

58 岁。很多人想不明白像我这么大的年纪

怎么还会来读书。我的工作与年轻人打交道

比较多，镇里现在来的年轻人基本上都是本

科以上学历，这也是促使我来成校学习的一

个原因。我也从来没有想到过会有这样的好

事，上大学还有工会给你补助。两年半的大

学生活让我受益颇多，不单拿到了大学文凭，

也学会了很多为人处事的道理。今后，我会

活到老学到老。”

许家军，个体企业主，46岁

“我是 2015 年 3 月份入学的，那时的

我还在单位上班，是通过我一个朋友知道

工会有这么一个资助活动。在大专学习生

活中，特别让我难忘的一件事就是 2015 年

10 月，我妻子患了恶性肿瘤，学校老师、同

学知道后，专程到家里看望，让我感觉受到

温暖。如果工会没有这项活动，我不会来

成校上大学，也就不会结识到这么多好朋

友。我有幸成为了班里的班长，在这个大

家庭里，我认识到了团队的作用；认识到了

分工合作的重要性。学校里学到这些知识

我也运用到了事业中，如今我的股份制公

司业务蒸蒸日上，今年毕业后我已经报名

上了本科。”

俞清泉，个体经营者，43岁

“和其他同学不同，我是在这里先取得了

高中文凭，然后再拿到了大专文凭。我是个

体经营者，一直觉得自己文化水平太低，讲话

和写作是我的弱项，也多少影响我与人沟通

谈生意。借工会这个活动，我重新坐回到了

教室。两年半下来发现不但说话技巧和总结

归纳写作能力有很大的提高外，信息面也广

了，甚至常有同学给我介绍生意。我有两个

孩子，小的在读小学，他现在的学习也是我自

己辅导，基本没问题。”

李叶锴，梅坪村书记，28岁

“ 我是 1989 年生的，在我的同龄中，

基本上都念过大学，我高中毕业去当了 2

年 兵 ，2010 年 回 家 乡 自 主 创 业 。 之 后 我

发现我同年龄的朋友中，没上过大学的都

纷 纷 在 充 电 学 习 ，我 是 2017 年 3 月 当 选

为 村 书 记 的 ，同 年 4 月 份 又 当 选 为 村 主

任。如果我没有来读大学，不可能当选。

通过这两年半的时间学习，我明显觉得对

村 里 的 工 作 得 心 应 手 了 ，尤 其 是 组 织 能

力 、写 作 能 力 、管 理 能 力 有 了 明 显 的 提

升。我家就住在成校附近，我从来没有想

到过工会有这么好的活动可以让我在家

门口上了大学。”

李月星，保险公司职员，45岁

“我是保险公司的员工，同时也是两个

孩子的妈妈。工会把这项活动通知分发到

我们单位时，我就想来圆一圆大学梦，同时

也想给孩子做个好的榜样。我拿到毕业证

书的第一件事情就是拍了个照片传给女儿，

女儿马上回了三个字‘你真棒’。在这里，

我交到了很多要好的朋友，这给我业务上帮

助很大。也因为读了这个大专，我才有资格

顺利当上总经理助理，所以很大程度上来讲

工会的这项活动改变了我的生活。我发现

在一起学习的都是些要求上进，对自己有更

高要求的人。”

傅梅春，五星车业销售副总，35岁

“我是一家企业的销售副总，从我手里

招聘进来的 90 后员工学历普遍在大学本

科以上，这让我从某种程度上有一定的危

机感。我毕业于江西省工艺美术学校，是

个中专毕业生，曾经我有机会可以拿到大

学学历，因为某些原因没有坚持完成最后

一学期的学习，没有完成学业，这成了我的

一块心病。市总工会每年都会把‘资助农

民工’上大学的通知发到我们厂里，给我指

明了自我提升的方向，我完全可以不占用

工作时间完成大学学业。事实上我做到

了，也拿到了文凭。”

冯玉兰，三河村书记，40岁

“在工作之余，我会参加各种各样的企业

培训班，无意中听朋友谈起就来了，主要还是

圆自己的大学梦。我有两个女儿，为了不落

伍，和女儿打成一片，做一个合格的妈妈，我

义无反顾地来了。因为我深知‘没文化真可

怕’这个道理。我享受这种周末学习的生活

现状，把它当成我的一个休闲娱乐方式。在

这里我会碰到和我某条工作线上有交集的一

些人，我们一起相互交流、取长补短，形成了

一个良性的发展氛围。在这里学习的东西都

很实用，信息量也很大。”

这只是近200名毕业生中的几名同学的

心声，在市总工会提供的这个平台下，他们提

升了自我空间，拿到了梦寐以求的大学文

凭。2016年开始，市总工会还提供了专升本

的学习，并给予 7000 元的定额资助。2017

年，市总工会将会继续资助40名具有高中或

是同等学历的农民工就读专科学历教育，各

项报名活动都在进行中。


